



**Der Magistrat
STADT GROSS-UMSTADT**

Groß-Umstadt, den 16.06.2016

Niederschrift

4. Ausländerbeiratssitzung vom 01.06.2016

Anwesend:

Ausländerbeiratsvorsitzende

Frau Seyhan Akca

Ausländerbeirat

Frau Gönül Aytac

Herr Mehmet Ergec

ab 18:10 Uhr

Frau Busra Girgin

ab 18:10 Uhr

Frau Aysel Torun

ab 18:23 Uhr

Frau Tülay Türedi

Erster Stadtrat

Herr Erster Stadtrat Alois Macht

Frauenbeauftragte

Frau Monika Achtmann

ab 18:35 Uhr

Verwaltung

Frau Rieke Gieseke

Herr Benjamin Magsam

Schriftführerin

Frau Andrea Möbius

Magistrat

Herr Stadtrat Diethard Kerkau

Nicht anwesend:

Ausländerbeirat

Frau Elife Kesim

Entschuldigt

Bürgermeister

Herr Bürgermeister Joachim Ruppert

Entschuldigt

Integrationsbüro des Landkreises Darmstadt-Dieburg

Integrationsbüro des Landkreises Darmstadt-Dieburg Frau Sabine Hahn

Integrationsbüro des Landkreises Darmstadt-Dieburg Frau Despina Spanidou

Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr

Ende der Sitzung: 19:20 Uhr

Tagesordnung:

4. Ausländerbeiratssitzung am 01.06.2016

1. Begrüßung und Genehmigung der Niederschrift
2. Nachbesprechung zum Besuch im Flüchtlingsheim - Informationen
3. Internationales Sommerfest im Gruberhof
4. Das Oktoberfest: Kurban Bayrami
5. Verschiedenes
6. Neuwahlen der Stadtverordneten - Aktueller Stand

Zu TOP 1 Begrüßung und Genehmigung der Niederschrift

Frau Seyhan Akca eröffnet die 4. Ausländerbeiratssitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und dass Beschlussfähigkeit besteht.

Gegen das Protokoll der 3. Sitzung des Ausländerbeirates vom 22.03.2016 liegen keine Einwendungen vor.

Sie begrüßt ebenfalls die Gäste Frau Rieke Gieseke und Herrn Benjamin Magsam, die Flüchtlingskoordinatoren der Stadt Groß-Umstadt

TOP 2 der Tagesordnung wird zurückgestellt und zu TOP 6.

Die Verwaltung teilt an alle Mitglieder die aktuelle Version des Handbuchs für den Ausländerbeirat aus.

Zu TOP 2 Nachbesprechung zum Besuch im Flüchtlingsheim - Informationen

Herr Magsam, Flüchtlingskoordinator berichtet über den Besuch des Ausländerbeirates, der die Flüchtlingsunterkunft besucht hat. Der Besuch wurde sehr positiv angenommen. Er teilt mit, dass in der Flüchtlingsunterkunft in der Hanna-Kirchner-Str. ca. 70 Personen und insgesamt ca. 350 Flüchtlinge in Groß-Umstadt leben.

Frau Akca teilt mit, dass der Besuch der Flüchtlinge im Kreispflegeheim sehr erfolgreich war. Der Ausländerbeirat hat Essen mitgebracht und kam sehr schnell, trotz Sprachschwierigkeiten, mit den dort wohnenden Menschen ins Gespräch. Nach dem Besuch dort gab es weitere Kontakte.

Es wird überlegt einen Fahrdienst zur Moschee nach Dieburg zu organisieren. Hier wäre ein Kleinbus von Vorteil, eventuell kann das Fahrzeug der Bürgerstiftung genutzt werden. Hierzu kann Herr Klaus Dummel angefragt werden. Das Fahrzeug könnte dann auch für den Transport von Essen genutzt werden. Laut Frau Torun möchten ca. 6-8 Personen nach Dieburg in die Moschee und das die Verständigung ein Problem ist.

Vor allem fehlt immer noch Kinderkleidung bzw. Kinderschuhe.

Unkonventionelle Hilfe ist von Nöten, z.B. wurde vom Ausländerbeirat bereits eine Nähmaschine in die Unterkunft gebracht, die dankend angenommen wurde.

Da vom 06.06. bis 03. 07. 2016 Fastenzeit ist, in der Muslime nur

nachts essen dürfen, wird dringend ein Kühlschrank benötigt. Herr Kerkau kümmert sich um die Beschaffung, der Transport sollte vom Ausländerbeirat übernommen werden. Hier müssen die Bewohner, bevor Streitigkeiten und Neid entstehen, über die Handhabung informiert werden. Herr Magsam teilt hierzu mit, dass die persönlichen Befindlichkeiten hier eine große Rolle spielen und das Diakonische Werk, Herr Altachhan, vermitteln muss. Das Diakonische Werk ist unter der E-Mail-Adresse: flucht.gross-umstadt@dw-darmstadt.de zu erreichen.

Frau Akca gibt bekannt, dass der Ausländerbeirat in der Lage ist 2 Tage in der Woche die Muslimischen Bewohner mit Essen zu versorgen, wenn hierfür ein Fahrzeug zur Verfügung stehen könnte.

Herr Magsam informiert über die Ehrenamtsagentur und rät dem Ausländerbeirat sich als Ehrenamtliche Helfer eintragen zu lassen, dann wäre auch der Versicherungsschutz gewährleistet.

Frau Akca war nach den Gesprächen mit den Flüchtlingen sehr überrascht, dass einige noch kein oder kaum Unterstützung bekommen. Laut Herrn Kerkau hat dies mit verschiedenen Punkten, wie z.B. Asylantrag usw. zu tun.

Noch gehen die Kinder von 3-6 Jahren nicht in den Kindergarten. Bei der Vergabe der Kindergartenplätze werden die Flüchtlingskinder nicht bevorzugt. Freie Plätze gibt es vor allem im Stadtteil Semd. Der Transport der Kinder obliegt, wie bei allen Kindern, den Eltern. Der Ausländerbeirat ermittelt den Bedarf, da auch hier nicht klar ist, ob die Eltern ihre Kinder überhaupt in fremde Hände, den Kindergarten geben würden. Alle schulpflichtigen Kinder sind bzw. werden aber eingeschult. Hier ist aber, laut Herrn Magsam ein großer Bedarf an sozial pädagogischer Betreuung.

Frau Monika Achtmann teilt das Gleichstellungsgesetz an die anwesenden aus. Für den Frauenbeirat werden Frau Aysel Torun und Frau Seyhan Akca benannt.

Zu TOP 3 Internationales Sommerfest im Gruberhof

Der Ausländerbeirat wird wegen der bevorstehenden Fastenzeit nicht aktiv am Int. Sommerfest teilnehmen. Für die Begrüßung wird Frau Akca aber anwesend sein. Hier könnten aber auch die Flüchtlinge mit eingebunden werden.

Zu TOP 4 Das Oktoberfest: Kurban Bayrami

Statt der Teilnahme am Int. Sommerfest soll Ende September das Opferfest gefeiert werden. Dies wird 2 Monate und 11 Tage nach der Fastenzeit gefeiert. Da dies auf das Wochenende des Bauernmarktes fällt,

wird das Fest voraussichtlich auf Ende September verschoben. Hier prüft die Verwaltung ob ein städtischer Saal oder Halle, z.B. der Richer Saalbau genutzt werden kann. Es soll öffentlich gefeiert und auch ein Fahrdienst für die Flüchtlinge organisiert werden.

Zu TOP 5 Verschiedenes

Sitzungstermine 2016, jeweils 19:00 Uhr:

Mittwoch, der 07. September 2016

Dienstag, der 11. Oktober 2016

Mittwoch, der 23. November 2016

Frau Torun entschuldigt sich für die bevorstehende Sitzung des Ausschusses für Sozial- und Jugendangelegenheiten.

Zu TOP 6 Neuwahlen der Stadtverordneten - Aktueller Stand

Dieser Tagesordnungspunkt wurde auf den TOP 6 verschoben.

Herr Kerkau teilt die Zusammensetzung der neuen Stadtverordnetenversammlung mit.

Die Sitzverteilung ist wie folgt.

SPD 15 Sitze

CDU 8 Sitze

BVG 6 Sitze

Grüne 5 Sitze

FDP 3 Sitze

Seyhan Akca
Vorsitzende

Andrea Möbius
Schriftführer/in